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受委托，我公司定于 2016 年 7 月 15 日上

午 10 时整在徐州博顿温德姆酒店会议室公开

拍卖：徐州经济技术开发区金龙湖小镇房地产

及附属设施。

以上项目以现状为准整体拍卖，标的位于

徐州经济技术开发区金龙湖东岸，环境优美，

地理位置优越。委托方对所售项目有一定经

营意向等条件要求，符合意向方可参与竞拍，

即日起公开展示，接受咨询，有意者凭有效证

件并交纳人民币 500 万元竞买保证金办理竞

买登记手续,详情备索。

报名截止：2016年 7月 14日 17时

电话：0516-61666868、61666969

13003500010 13605208383

地址：徐州市湖北路 17 号新体育馆院内

办公区

江苏省国信拍卖有限公司
2016年6月17日

拍 卖 公 告

本报北京 6 月 16 日讯 记者张忱报
道：财政部和中国人民银行今天开展了
800 亿元 3 月期中央国库现金管理商业
银 行 定 期 存 款 招 投 标 ， 中 标 利 率 为
2.75% ， 较 前 次 招 投 标 （5 月 27 日）
3.2%的中标利率下降 45 个基点，规模增
加 400 亿元。市场人士认为，中标利率
下降主要体现了定存资金供求状况，并
不能代表货币政策变化，目前市场资金

相对充裕。
业内人士表示，国库定存采用招标形

式，与公开市场操作、MLF（中期借贷便
利）等有较大不同。央行的正、逆回购、
MLF 等利率和价格均由央行决定，而国
库定存的利率则由商业银行的需求与国
库定存招标的供给共同决定，主要受供给
量、需求量、市场利率等因素影响。

九州证券全球首席经济学家邓海清

认为，招标利率与市场利率有较大关系，
以往 6 月资金面趋紧，而今年 6 月资金面
并未趋紧，导致对国库定存资金需求不
足，是中标利率下降的原因之一。

中信证券分析师胡玉峰认为，当前流
动性总体平稳，预计央行主要以逆回购结
合 MLF 进行货币投放，中短期工具更趋
常态化，以期达到“精准滴灌”，补充流动
性的目的。总体来看，央行操作依然着重

维持资金面平稳格局，货币政策上依然保
持实质稳健。

邓海清分析，国库定存利率下降，
并不反映货币政策变化。此次利率下降
最主要的因素是招标数量 800 亿元创历
史最高纪录，资金供给大于需求。从历
史上看，中标利率与中标量有较为明显
的负相关关系，当中标量大幅变动时，
中标利率往往又相反变动。

国库现金定存中标利率下降45个基点
表明当前市场资金相对充裕

本报华盛顿 6 月 15 日电 记者高伟

东报道：当地时间 6 月 15 日，美国联邦公
开市场委员会（FOMC）本年度第四次议
息会议声明对外发布。美国联邦储备委
员会将联邦基金利率维持在 0.25%至
0.5%不变，同时表示将继续密切关注通
胀指标及全球经济和金融形势。

美联储认为，自今年 4月份议息会议
以来，尽管美国经济增长已在加快，但就
业市场改善的步伐放缓；失业率下降，但
就业岗位增幅减小；家庭消费支出增长加
强，自年初以来住房领域持续改善；净出
口疲软对经济的拖累已减轻，但企业固定

资产投资疲弱；通胀水平继续低于美联储
2%的长期目标水平，部分原因是能源价
格下跌以及非能源进口价格下降，基于市
场的通胀补偿指标下滑。

美联储预计，随着货币政策立场逐步
调整，经济活动将继续温和扩张。通胀预
期在短期内仍维持低位，随着能源及进口
价格走低等暂时性因素消退，以及劳动力

市场的进一步改善，预计中期通胀率将上
升至2%的水平。FOMC将继续密切关注
通胀指标和全球经济走势以及金融市场
状况。在此背景之下，FOMC 决定将联
邦基金利率的目标区间维持在 0.25%至
0.5%。货币政策的立场仍然保持宽松，
从而支持劳动力市场状况进一步改善，并
带动通胀水平回升至 2%。美联储强调，

联邦基金利率实际路径将取决于未来数
据所展现的经济前景。

美联储在发布议息会议声明的同
时，还发布了一系列最新经济预测数
据。相较今年 3 月份的预测，美联储调
低了美国 2016 年、2017 年经济增长预
期，这表明美联储对美国未来 3 年的经
济增长前景并不像 3个月前那样看好。

美联储在调低美国经济增长预期的
同时，略微调高了 2016 年通胀预期。按
照美联储最新预测，美国 2016 年、2017
年、2018 年核心个人消费支出（PCE）物
价 指 数 分 别 为 1.6% 至 1.8% 、1.7% 至
2.0%、1.9%至 2.0%，而今年 3 月份的预
估则分别为 1.4%至 1.7%、1.7%至 2.0%、
1.9%至 2.0%。美国通胀数据长期低于
美联储目标，这也是美联储在加息路径
上采取逐步调整的重要原因之一。

令市场关注的是，美联储大幅调低了
2017 年、2018 年的联邦基金利率中值。
按照美联储最新预期，2016 年底、2017
年底、2018 年底联邦基金利率中值分别
为 0.9%、1.6%、2.4%，今年 3 月份的预期
分别为0.9%、1.9%、3.0%。这也意味着美
联储大幅下调了未来 3 年的加息次数预
期，向投资者传递出美联储货币政策正常
化比以往预估的时间更长。如果按每次
加息 25 个基点计算，意味着今年年内或
有两次加息，与今年 3 月份的预估一致；
明年和后年年内或有3次加息。

美联储维持联邦基金利率不变
下调未来3年加息次数预期

美 联 储 6 月 份 是 否 加 息 的 谜 底 揭

晓。在过去的近一个月时间里，有关美

联储是否在短期内加息的讨论，随着美

联储主席耶伦的几番表态起落反复，很

是吸引全球市场注意力，全球股市和黄

金价格也随之跌宕。

从市场主流观点来看，美联储在加

息问题上的反复主要源于 5 月就业数据

不理想。不仅如此，美国劳工部还将 3 月

和 4 月的新增就业人口数量下调了 5.9

万。5 月份劳动参与率的数据更是从 4

月份的 62.8%进一步降至 62.6%。近乎断

崖式下跌的就业数据，直接浇灭了此前

市场对 6 月加息的高涨预期。此外，6 月

23 日英国将举行退欧公投。英国退出欧

盟可能引发连锁反应，被视作是威胁美

国经济增长的海外风险。

不过，从耶伦的表态来看，5 月份的

就业数据虽然“确实令人失望”，但是“不

能对单月数据过多解读，其他就业市场

指标仍保持向好”。美联储真正关心的，

其实还是威胁美国经济的一系列不确定

因素，包括企业投资疲软、英国脱欧公投

等海外风险、美国劳动生产率增长低迷

以及持续的低通胀环境，等等。换句话

说，虽然美联储对外一直声称加息的前

提是经济运行达到某些指标，但从最近

两年的货币政策指引看，美联储更看重

的是，数据反映出来的美国经济趋势变

化，而非某个具体数据是否达标。

目前的美国经济增长总体看是温和

的，但是具体数据却喜忧参半，甚至“忧”

的内容还要更多一些。除了新增就业岗

位和劳动参与率等指标外，美国的出口

增速持续为负、企业投资增速下滑也对

经济构成拖累。6 月 7 日，世界银行发布

最新《全球经济展望》报告，将美国今年

经济增长预测从 1 月份的 2.7%大幅下调

至 1.9%，明年增速预期也下调 0.2 个百分

点至 2.2%。这种预期的变化，恐怕是美

联储在作出是否加息决定时，所要面对

的最头疼的问题，也有前车之鉴。在 20

世纪 30 年代，美国在经历大萧条的冲击

之后，曾尝试提早加息。美国经济刚刚

从衰退中复苏过来，美联储就急于推动

利率正常化，结果带来新一轮衰退。从

这些分析来看，美联储当前在加息问题

上所表现出来的种种投鼠忌器的表现，

其实反映出美国经济增长并非像华尔街

的一些机构所说的那么乐观。

不过，从美联储的一些公开表态来

看，它仍“将推动货币政策常规化，特别

是通过提高联邦基金利率，并以透明和

尽可能可预期的方式实施货币政策”。

换句话说，利率水平的常规化和资产负

债表的常规化依然是美联储的主要政策

选项。这也提醒我们，要做好尽可能完

备的应对预案，防范美联储的货币政策

带给全球金融市场包括我国金融市场的

风险。正如不久前国际清算银行首席研

究员申铉成所警告的，越来越强势的美

元正使国际金融市场出现异常，不仅给

新兴经济体带来风险，也给全球避险货

币造成压力。

美 联 储 加 息 投 鼠 忌 器
连 俊
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本报北京 6 月 16 日讯 记者曾金华从今天举行的
中国银监会例行新闻发布会获悉：中国进出口银行积极
助力绿色发展，截至 2015 年末，节能环保项目与服务贷
款余额 766.02 亿元，较年初增加 236.83 亿元，同比增长
44.75%，高出同期全部贷款余额增速 24个百分点。

中国进出口银行战略规划部总经理冯春平表示，进
出口银行着力建立健全绿色信贷制度体系，丰富和完善
绿色金融业务体系。同时，支持企业“走出去”开展绿色
业务，并强化与国际机构的交流合作。

据初步统计，2015 年进出口银行绿色信贷业务支持
的项目合计减少标准煤使用量 505.72 万吨，二氧化碳减
排当量 1401.99 万吨，减排二氧化硫 2.41 万吨，减排氮氧
化物 4790.29 吨，节水 1328.12 万吨，产生了显著的环境
保护和社会效应。

助力绿色发展

进出口银行节能环保贷款增逾四成

本报北京 6 月 16 日讯 记者常艳军报道：光大银行
今天发布的《2016 年中国便民缴费产业白皮书》显示，
2015 年全国生活缴费市场规模达到 2.99 万亿元，较上年
同比增长 8.73%，其中，线上缴费规模占比由 2014 年的
42.91%增长到 2015年的 45.21%。

从增长率来看，国内各项缴费业务呈现出三个发展
梯队，公交卡充值、网络宽带费以及手机话费为第一梯
队，年增速突破 10%；水、电、燃气、供暖等缴费为
第二梯队，增速保持在 10%以内；固定电话费和交通
罚款为第三梯队，2015 年市场规模缩水。从线上缴费
的具体方式看，通过移动端缴费的人群比例在 2015 年
超过 PC 端，增长至 23.45%，在所有线上缴费方式中使
用最为广泛。

去年我国生活缴费市场近 3 万亿元
线上缴费占比继续攀升

近期，市场避险情绪逐步升温，金价强势得以延续。
截 至 6 月 16 日 18 时 ，纽 约 COMEX 金 价 已 从 月 初
1215.03 美元/盎司，上涨到 16 日最高点 1313.44 美元/
盎司，涨幅超 8%。

菜百商场投资部经理李洋在接受《经济日报》记者采
访时表示，金价在半个月内上涨约 8%，主要源于近期国
际避险情绪有所升温。北京时间 6 月 16 日凌晨，美联储
联邦公开市场委员会（FOMC）宣布利率决定，维持联邦
基金利率不变，还特别指出劳动力市场改善的步伐有所
放缓的迹象，并下调了未来加息预期，2016 年美国经济
增速预期也由 2.2%下调至 2%。值得注意的是，这是自
去年 12 月加息以来，美联储连续第四次会议决定利息

“按兵不动”，加之上月美国非农数据表现不佳，是近期黄
金大涨的主要原因。

明富金融研究所分析师沈杨表示，除了美元因素外，
英国退欧带来的避险情绪高涨也是金价上扬的重要原因
之一。英国相关最新民调显示，支持退欧的受访者比例
高达 55%，领先于支持留欧的受访者 10 个百分点，英国
退出欧盟的可能性进一步加大。英国退欧公投对于经济
的负面影响可能蔓延至欧盟其他地区的担忧逐步扩大。

此外，黄金钱包首席研究员肖磊表示，机构在金价上
扬的作用也不可忽视。2015 年末美联储决定加息的时
候，全球最大黄金 ETF 基金 SPDR 的持仓量只有约 630
吨，而如今，该基金的持仓量已经飙升至约 900吨。

避 险 情 绪 升 温
金 价 强 势 延 续

本报记者 温济聪

（上接第一版）

为破解这些难题，加快转型发展，青
岛市通过开展调研论证，广泛听取社会各
界意见，决定实施老城区企业搬迁改造。

然而，搬迁对于企业来说是一件大
事，涉及面众多，靠企业一己之力几乎不
可能完成。为了推动企业实现搬迁，青岛
市委、市政府制定实施了多项扶持政策。

首先要解决的问题是搬迁的钱从哪
来。对此，青岛市将搬迁企业原址土地按
照规划用途实行拍卖，并将土地出让金最
大限度地用于企业，有效调动了企业搬迁
的积极性。青岛市老城区企业搬迁办综
合部部长王宝刚告诉记者，以海晶集团公
司在李沧区的老厂区为例，搬迁腾出的
500 亩土地拍卖获得 41 亿元，扣除上缴
国家的税费后，全部返还企业，为新厂区
的一二期建设提供了强有力的资金支持。

此外，财政也对搬迁给予积极的扶持，
按照企业投资规模给予100万元到200万
元不等的补助，并设立5年期1.5亿元专项
资金，对化工企业和搬迁困难企业给予部
分贴息支持。青岛市还每年多次安排搬迁
企业项目招商，并推动与政策性银行、商业
银行的战略合作，组织银团贷款，扩大融资
数额，降低企业搬迁资金成本。

“通过一系列的资金筹措，全市已启
动搬迁的 100 户企业建设新址项目需要
550 亿元，目前都基本有了着落。”王宝
刚说。

“转调创”的凤凰涅槃

众多企业充分利用此次搬迁机会，实
现了产业升级改造。海晶化工综合部副
部长孙旭光介绍说，此次搬迁，除带来了
靠近海港的物流运输优势之外，海晶化工
也抓住机会实现了生产工艺的改造升级，

“按照集团公司的要求，海晶搬迁是要建
设一个技术国际化、装置大型化、环境生
态化、管理现代化的氯碱化工和石油深加
工企业，公司也提出了把此次搬迁作为二
次创业的口号”。

从旧厂到新厂，海晶摒弃了高消耗、
低产能、高污染的电石法生产 PVC 工艺，
采用当今世界先进的乙烯平衡氧氯化法
生产工艺，产品能耗和污染大大降低，其
质量也达到国际先进水平，能够满足很多
特殊用品的高性能需求，为企业打开了新
的产品市场，增加了利润。

孙旭光表示，引进新工艺并不是企业
产能升级的终点。企业在运作过程中，通
过形成一个市场应用联合开发体，根据市
场反馈，不断做配方调整，引领技术提
升。“供给侧结构性改革是一个不断完善、
不断进步的过程。”孙旭光说。

青岛钢厂则是借助此次搬迁实现升
级改造的另一个典型。青岛市委书记李
群表示，此次青钢搬迁，绝不是简单的空
间移动，而是“转调创”的“凤凰涅槃”，希

望转出国有企业发展的新体制、新机制、
新经验，转出节能环保新产业。

青钢集团副总经理王海波告诉记者，
借机此次搬迁，青钢从 3 方面入手，进行
产能升级。一是优化钢铁主业，重点投资
建设运营钢铁主流程；二是推动高端差异
化产品战略，提升产品自主创新能力和核
心 竞 争 力 ，使 高 端 产 品 比 例 从 过 去 的
10%提升到 54%，并淘汰低端产品；三是
大力发展循环经济，建设绿色低碳企业。

一系列举措带来的产品质量提升让

企业尝到了甜头。青钢生产的汽车轮胎
用钢帘线，以其优异的品质，成为亚洲
最大的汽车轮胎用钢帘线生产基地——
江苏兴达钢帘线有限公司的主供应商。
而青钢将于 7 月出产的高强度桥梁缆
索，其质量将能够与世界上最先进的日
本同类产品相竞争，改变此类产品只能
依靠进口的局面。“出口并不是我们的最
终目标，我们的目标是在国内市场取代
国外进口的优质产品。”王海波信心十足
地说。

中国有句俗话“退一步海阔天空”。

在此次对青岛老工厂搬迁的采访过程中，

记者体会到了“搬出个海阔天空”的感觉。

在过去相当长的一段时间里，100多家

老工厂挤在老城区，局促的空间不但严重

制约了企业的转型升级，也给居民的生活

环境带来了严重影响。然而，搬迁对企业

来说，是十足的大事，涉及面广，困难重

重。青岛市委、市政府的积极介入和政策

扶持起到了非常积极的作用。在推动企业

供给侧结构性改革的同时，青岛市委、市政

府从自身出发，对症下药，推动着政府服务

的供给侧结构性改革，力求能够为企业提

供优质、高效的服务。

搬到新址后，企业有了足够的空间实

施升级。在很多企业，记者看到，原先各

自为战的集团各公司或者企业各车间，实

现了集约化生产。各企业普遍采用新生

产设备、新生产工艺以及新址带来的物流

优势，让生产效率、环保水平和产品质量

都普遍提升，企业发展局面可谓从“四面

围城”变成了“海阔天空”。如何让落后产

能又好又快地实现转型升级，青岛老工厂

搬迁做出了一个很好的示范。

搬 出 个 海 阔 天 空
□ 袁 勇


